editorial

a investigación es un proceso que, mediante la aplicación del método científico, procura obtener información relevante y fidedigna, para entender, verificar, corregir o aplicar el conocimiento. Por ello el proceso cognoscitivo está íntimamente vinculado con la investigación y a su vez, ésta última con la docencia y proyección social, que se reflejan en los objetivos planteados en toda investigación y que une objetivos institucionales y profesionales, materializados a su vez en un proceso de aprendizaje continuo.

La investigación ayuda a mejorar el estudio porque permite establecer contacto con la realidad a fin de conocerla mejor; por ello la investigación constituye un estímulo para la actividad intelectual creadora, en el sentido que potencia una curiosidad creciente acerca de la solución de problemas, además, contribuye al progreso de la lectura crítica, por parte de la comunidad educativa y social.

En este marco, con el propósito de contribuir a la investigación científica, la Universidad Tecnológica de El Salvador (UTEC) por medio de la Vicerrectoría Académica y Dirección de Investigaciones, coordina investigaciones en diversas áreas que obedecen a las carreras ofrecidas a la sociedad salvadoreña.

Las investigaciones realizadas durante el año 2005, abordan la problemática social y educativa salvadoreña desde varias áreas. En el ámbito de educación se aborda la relación entre el desempeño profesional del docente universitario y la eficacia de los métodos de formación universitaria, siendo el principal objetivo determinar los niveles de calidad; en la misma temática se analiza la "Relación entre los niveles de acceso a la educación superior de los reclusos y la calidad y eficacia de las políticas públicas educativas, en el sistema penitenciario nacional" que constituye actualmente una inquietud con respecto al problema de los centros penales del país. Respecto al ámbito del Derecho se presentan varios temas sobre problemas de connotación en la actualidad, como son "La incidencia de los factores criminógenos en las conductas antisociales en la sociedad salvadoreña"; la "Aproximación a la dogmática de la individualización judicial de la medida de internamiento" y "Exhortos o Comisiones Rogatorias en el Derecho Internacional Privado", un estudio novedoso en donde se involucraron directamente estudiantes interesados en la investigación, describiendo jurídicamente las diferentes formas de trámite internacional.

En el ámbito de las ciencias sociales, se encuentran las investigaciones: "Reinserción social de los jóvenes de pandilla. 2005", cuyo abordaje obedece a la búsqueda de programas de reinserción social que se implementan para los pandilleros; y una segunda investigación, "Descapitalización y capitalización humana como producto de las migraciones en El Salvador".

Esta edición tiene la intención de divulgar las reseñas de las investigaciones realizadas durante el año 2005, por el equipo de investigadores. Dichas reseñas dejan entrever al lector una síntesis que lo ilustra acerca del contenido general de cada una de las investigaciones, las cuales pueden consultarse en documento completo en las diferentes publicaciones tanto impresas como electrónicas que UTEC pone a disposición del público en general.